



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

21 FEB. 2023 17:45:23

Entrada **258434**

PREGUNTA CIS

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: María MUÑOZ VIDAL
Diputada

Fdo.: Edmundo BAL FRANCÉS
Diputado

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Edmundo Bal Francés y María Muñoz Vidal, diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre los fines del aumento de la dotación de recursos económicos al Centro de Investigaciones Sociológicas.

Congreso de los Diputados, 21 de febrero de 2023

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En los primeros 11 meses de 2022, según los últimos datos disponibles, el CIS gastó 10.892.000 euros, la cifra más alta en la serie histórica para el mismo período. En noviembre de 2021, la factura de este órgano alcanzó los 8.221.000 euros. La suma total de estas cifras, en el último año, es símbolo de que el Gobierno ha decidido aumentar los recursos disponibles del CIS un 32,5%. De esta forma, el ejecutivo de coalición bate el récord histórico de gasto para esta institución según reflejan los extractos del Intervención General de la Administración del Estado de noviembre de todos los años disponibles entre 2003 y 2022.

A modo orientativo, cabe recordar que, en 2015, el gasto en el CIS hasta noviembre había sido de 5,4 millones de euros, es decir, el 50% de lo que ha necesitado para el órgano demoscópico para el mismo periodo de 2022. En la serie histórica, el año que menos se gastó fue el 2017, cuando el CIS alcanzó una factura de 4,7 millones de euros. La conclusión a la que nos llevan estos datos es que Sánchez, entre el 2022 y el 2021, es el presidente que más ha destinado al Centro de Investigaciones Sociológicas.

Parece que este aumento de recursos resulta incompatible con los últimos errores que se han producido en la estimación de resultados por parte del centro de investigación. Uno de los últimos fue el que tuvo lugar en las elecciones andaluzas del año pasado, pese a contar con muchos más medios económicos y humanos para la realización del sondeo. Lo mismo ocurrió con las predicciones en Castilla y León, donde no acertó ningún resultado de los cinco principales partidos de la región (PP, PSOE, Vox, Podemos y Ciudadanos). De hecho, fue la única encuesta, de todas las realizadas para esos comicios, que dio al PSOE ganador de las elecciones con una horquilla entre 29 y 34 escaños, cuando al final se quedó con 28.

Desde el año 2019 se ha demostrado que en 23 de 23 elecciones el CIS ha sobreestimado el peso porcentual de la izquierda en intención de voto. Según algunos expertos en materia sociológica esto sería fácil de solucionar si se corrigiese el sesgo que existe entre los encuestados, que son en su mayoría votantes de izquierdas.

Ante estas circunstancias, se presentan las siguientes preguntas:





1. ¿Considera el Gobierno adecuado este aumento en los recursos económicos destinados al CIS habida cuenta de su trayectoria de errores en la predicción de los resultados electorales?
2. ¿Es conocedor de los motivos que llevan al CIS a continuar manteniendo una metodología que se ha demostrado ineficaz desde los cambios aplicados en el año 2019?
3. ¿Tiene conocimiento de si el presidente del CIS tiene intención de solucionar los posibles sesgos existentes en las encuestas?

Edmundo Bal Francés
Portavoz Adjunto del Grupo Parlamentario Ciudadanos

María Muñoz Vidal
Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos